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Традиция

Встреча ректора со старостами

В ВолгГТУ состоялась встреча ректора опорного университета, академика РАН В.И.

Лысака со старостами академических групп вуза. 

В самом начале своего выступления Владимир Ильич подчеркнул, что такие встречи – это

прекрасная возможность обсудить возникающие вопросы и обозначить проблемы, которые

существуют у студенчества, это возможность послушать и услышать, что называется, из уст

студентов первого в регионе опорного университета с тем, чтобы руководство вуза помогло

им в решении тех или иных задач. За столом президиума сидели вместе с ректором

проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник, заместитель директора ИАиС по

учебной работе Олег Васильевич Бурлаченко и председатель профкома студентов Роман

Михайлович Кувшинов. А в зале, в котором яблоку негде было упасть от собравшихся

студентов, находились также проректоры и деканы факультетов, поскольку все понимали,

что разговор будет откровенный и серьезный. Продолжая свое выступление Владимир Ильич

привел всего лишь несколько цифр, но которые весьма наглядно демонстрировали все

преимущества опорного технического университета: на сегодняшний день вуз насчитывает

25 тысяч человек, он один из самых крупных в ЮФО, и самый крупный университет в

регионе, 27 факультетов, 4 филиала, причем один из них – Волжский научно-технический

комплекс – по сути, это предприятие, выпускающее наукоемкую продукцию, которая

востребована по всей стране.

Остановился руководитель вуза и на сложной демографической ситуации, которая

складывается в последние годы в России: в разы сократилось количество детей, что,

естественно, приводит к тому, что сокращается количество абитуриентов, и по всем

прогнозам, такая тенденция, к сожалению, пока будет продолжаться и в будущем. Во

многом, именно исходя из этих соображений, и было принято решение в свое время об

объединении вузов и создании на их базе опорных университетов. И поэтому, продолжая

свое выступление, ректор говорил о том, что несмотря ни на какие трудности, вуз уверенно

двигается вперед в своем развитии, успешно выполняя целевые показатели, модернизируя

образовательную деятельность, повышая публикационную активность, что особенно радует, в

том числе и среди студентов, приобретая все новое и новое дорогостоящее учебное и

научное оборудование, выпуская из своих стен востребованных высококлассных

специалистов. Но чтобы ими стать, необходимо хорошо учиться, и здесь роль старост как

никогда высока. Там, где требовательные старосты, там и результаты лучше. А чтобы

результаты были еще лучше, а с нерадивых студентов спрос был еще строже, ректор во

всеуслышание объявил о том, что лучшие в своем деле старосты получат стипендию в

размере пяти (!) тысяч рублей. Это известие было воспринято с большим воодушевлением.

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник говорил, в основном, об

успеваемости, в частности, было отмечено, что она снизилась у магистров, это носит не

массовый характер, но отдельные случаи наблюдаются. И, как образно выразился проректор,
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«средняя температура по больнице» вполне нормальная, но есть над чем работать, старостам

в том числе. От успеваемости очень много зависит, если не все. «Вас будут ценить на

производстве по тому, что вы реально знаете!» – подытожил свое выступление Игорь

Леонидович.

Заместитель директора Института архитектуры и строительства по учебной работе Олег

Васильевич Бурлаченко подчеркнул, что очень приятно работать в таком большом вузе, и,

обращаясь к сидящим в зале молодым людям, сказал, что они – студенты опорного

университета, которых всего 11 по стране, что очень престижно и этим можно и нужно

гордиться! Но тут же Олег Васильевич задался вопросом: вот стали мы опорным вузом и что

дальше? И сам же ответил: а дальше надо всем вместе еще больше работать и еще лучше

учиться, чтобы оправдать такой высокий статус.

Замыкал четверку выступавших председатель профкома студентов Роман Михайлович

Кувшинов, рассказавший о стипендиях, которые выплачиваются в опорном вузе, о

проживании в общежитиях, оздоровлении студентов, о пунктах питания, в общем, обо всем,

что всегда волнует юношей и девушек, обучающихся в том или ином высшем учебном

заведении.

После чего ректор В.И. Лысак призвал всех, кто был на встрече, задавать вопросы, на

которые руководство постарается ответить. И посыпались вопросы: по поводу скоростного

Интернета, нахождения гостей в общежитиях, о дежурстве на входе, по оплате за обучение

иностранных студентов… Отвечали либо проректоры, либо деканы факультетов. На вопрос о

гостях в общежитии отвечал руководитель вуза. «Как только снизим уровень безопасности

там – жди беды! Вы – люди взрослые, сами должны понимать, в какое тревожное время мы

все живем, поэтому у нас этот вопрос на самом жестком контроле», – подчеркнул Владимир

Ильич и добавил, что каждый вопрос, который прозвучал в зале, будет проработан и по

каждому будет дан ответ.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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Социальный проект

Поддержка студенчества

В Волгоградской области разрабатывается проект единой социальной карты студента,

сообщает пресс-служба администрации региона.

Единый электронный документ студента будет использоваться как проездной билет в

общественном транспорте, для предоставления льгот и бонусов в организациях,

выступивших партнерами проекта. Первую партию социальных карт планируется выпустить

в феврале 2017 года.

Как пояснили в комитете молодежной политики региона, идея создания карты была

озвучена на первом всероссийском форуме молодежи «Российская студенческая неделя»,

который прошел в Волгограде в конце октября. Итогом мероприятия стали актуальные

предложения от студентов по вопросам развития региона, а также инициативы,

направленные на профессиональную, творческую и социальную самореализацию. Одной из

них стало создание студенческой социальной карты. Для детального изучения вопроса

создана рабочая группа, в которую вошли представители комитета молодежной политики

Волгоградской области, учащиеся и руководство ведущих вузов, активисты молодежных

объединений региона.

В ходе проработки проекта проведен опрос студентов вузов, который помог определить

наиболее удобные форму и вид карты, самые востребованные сферы для получения скидок:

проезд, транспорт, медицинские услуги, кафе, кино и театры.

Предполагается, что для оформления карты студенту ссуза или вуза надо будет подать

заявление для внесения в общую базу ЕСКС с приложением справки с места учебы.

Документы будут приниматься в агентстве студенческих инициатив «Кампус».

Отметим, срок действия карты равен сроку обучения. Количество предоставляемых скидок

будет зависеть от социальной активности студента. Чем больше достижений в общественной

жизни, учебе, спорте или творчестве, тем больше бонусов получит обладатель карты.

Напомним, губернатор Андрей Бочаров на встрече со студенческим активом и

представителями молодежных общественных организаций региона предложил ребятам

подключиться к работе по развитию Волгоградской области и жизни студенческого

сообщества. Он поставил задачу профильным комитетам: сформулировать основные

направления стратегии молодежной политики региона на основе предложений самих

учащихся. Работа по формированию стратегии продолжается.
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Дружеский визит

Человек – легенда. Человек – эпоха

На дне рождения выдающегося ученого с мировым именем Бориса Евгеньевича

Патона побывал ректор Волгоградского государственного технического

университета – одного из первых опорных вузов России – академик РАН Владимир

Ильич Лысак. 

27 ноября выдающемуся ученому современности Борису Евгеньевичу Патону исполнилось 98

лет. Символично, что его день рождения по счастливой случайности (а может и не

случайности!) совпадает с днем рождения Национальной академии наук Украины,

бессменным президентом которой он является с 1962 года.

Рекорды, поставленные Борисом Евгеньевичем Патоном, почитатели его изобретательского

таланта даже собирались отправить в Книгу Гиннесса. Патона, исследователя в области

металлургии и технологии металлов, часто называют «отцом сварки», а все из-за

изобретений в этой сфере. Ученый даже придумал метод сварки живых тканей, в первую

очередь костных.

За время существования почетного звания «Заслуженный изобретатель СССР»,

учрежденного в 1981 году, им было удостоено всего лишь 16 человек, и возглавил этот на

удивление короткий список именно Борис Евгеньевич Патон.

Борис Евгеньевич Патон – известный всему миру украинский ученый в области сварки,

металлургии и технологии материалов, материаловедения, возглавляет всемирно

признанный научно-технологический центр – Институт электросварки им. Е.О. Патона НАН

Украины. Борис Евгеньевич – крупный общественный деятель и талантливый организатор

науки, академик Национальной академии наук Украины, Академии наук СССР, Российской

академии наук, профессор, заслуженный деятель науки и техники УССР, лауреат Ленинской

премии и государственных премий СССР и Украины, дважды Герой Социалистического

Труда СССР, участник Великой Отечественной войны, ликвидатор аварии на Чернобыльской

атомной электростанции.

Ректора ВолгГТУ, академика Владимира Ильича Лысака с Борисом Евгеньевичем Патоном

связывают многие годы совместной научной работы и по-настоящему крепкой мужской

дружбы. Как признается Владимир Ильич, кроме того, что он считает Б.Е. Патона своим

учителем, который в свое время очень много дал будущему академику РАН ценной, полезной
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и нужной информации в области сварки, для ректора Волгоградского техуниверситета Борис

Евгеньевич всегда являлся и является образцом ответственного и преданного отношения к

единожды в жизни выбранному делу и служения Отечеству, а также знаменитый ученый

был, есть и всегда будет замечательным примером самого искреннего отношения к людям.

И поэтому В.И. Лысак не мог не приехать и не поздравить своего учителя, наставника и

друга с днем рождения и пожелать ему крепкого здоровья, новых научных свершений и

большого человеческого счастья.
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Заметки с ректората

Формирование единого информационного

пространства

Традиционно первым в повестке дня очередного заседания ректората опорного

университета, которое проводил руководитель вуза, академик РАН В.И. Лысак, был

кадровый вопрос.

О кандидатах на имеющиеся вакантные должности докладывали деканы факультетов,

заведующие кафедрами. Практически все предложенные ими кандидатуры были

рассмотрены и получили одобрение членов ректората. Точка же в этом вопросе будет

поставлена путем голосования за внесенных в список выдвиженцев на предстоящем и

последнем в этом году заседании ученого совета опорного университета, которое должно

состояться 28 декабря.

Не уступающим по актуальности и самым обсуждаемым на ректорате был вопрос о

формировании единого информационного пространства опорного университета. О том, как

идет этот процесс, рассказал проректор по учебной работе Е.А. Захаров. Основных

направлений формирования единого информпространства четыре: интеграция

информационных ресурсов и автоматизированных систем управления ВолгГТУ и ИАиС;

обеспечение функционирования и поддержания работоспособности ИТ-инфраструктуры

вуза; развитие средств информатизации для образовательной, научно-исследовательской и

управленческой деятельности; а также повышение компетенций сотрудников университета в

области информационных технологий. Пожалуй, наиболее значительным получилось

представление первого направления, что, в общем-то, не удивительно, и не только в силу

объемности намеченной работы, но и по причине ее первостепенности. Речь идет об

объединении информационных систем ВолгГТУ и ИАиС для бухгалтерского и финансового

учета, ведении штата и кадров, студентов-контрактников, что, кстати, было сделано еще в

сентябре. А, к примеру, модернизация «АРМ-деканат» ИАиС для рейтинговой оценки

студентов 1 курса была запланирована на ноябрь. Немалый объем работ предстоит

выполнить в декабре. Это и внедрение подсистем «Рейтинг преподавателя», «Расчет оплаты

общежитий», и доработка подсистемы «АРМ-ректор» (кадровый мониторинг), и запуск в

эксплуатацию основных страниц сайта опорного университета, и создание корпоративной

электронной почты, и многое другое.

Работа в этом направлении будет продолжаться и в 2017 году: так, предстоит создание

единой информационной системы приема абитуриентов (на платформе «1С: Университет»);

обеспечение взаимодействия информационных систем опорного университета, включая

филиалы, с ФИС ГИА, ФИС «Контингент», запланированные на июнь, и др.

Кроме того, проректор проанализировал результативность использования БД Scopus,

отметив очень активную работу НТБ ВолгГТУ; объем трафика, израсходованный кафедрами

для работы с БД Scopus и Web of Science (как оказалось, он далеко не равнозначен: одни
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кафедры пользуются этими базами данных постоянно, а другие редко прибегают к ним).

Говоря о приобретении новых программных продуктов, Евгений Александрович обратил

внимание также на то, что не все преподаватели могут ими пользоваться самостоятельно. В

связи с этим встал вопрос о необходимости обучения, на что руководитель вуза дал добро.

Надо сказать, что ректор университета Владимир Ильич Лысак и президент ВолгГТУ,

академик РАН Иван Александрович Новаков очень активно участвовали в обсуждении этого

вопроса.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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Знай наших!

Призеры фестиваля «Медиа Класс»

Студентки ВолгГТУ Ирина Клейзубова и Татьяна Приходько стали призерами

Всероссийского студенческого фестиваля социальных проектов «Медиа Класс».

«Медиа Класс» – территория, где каждый может поделиться своим видением социально

значимых проблем. Фестиваль позволяет заявить о себе начинающим и перспективным

специалистам, дает возможность каждому участнику пообщаться с представителями сферы

рекламы и PR.

Ирина и Татьяна стали обладателями специального приза жюри в номинации

«Видеореклама» за работу «А где сейчас твой ребенок?».

В этом году «Медиа Класс» по праву можно назвать грандиозным! Почти 700 присланных

работ от 397 участников из 69 городов России и ближнего зарубежья: Москвы,

Санкт-Петербурга, Тольятти, Челябинска, Уфы, Читы, Красноярска, Омска, Казани, Алма-Аты

и многих других. География фестиваля не может не удивлять своим размахом и талантом

участников, которые затрагивали самые актуальные социальные темы. Учащиеся 64 высших

учебных заведений, колледжей и школ представили свои проекты, социальные фотографии,

видеоролики и принты на фестивале.

Организатором фестиваля выступает Московский государственный институт культуры при

поддержке Ассоциации коммуникационных агентств России и Российской ассоциации по

связям с общественностью.
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Двустороннее сотрудничество

Сотрудники ВГАЗ-СУАЛ – на учебе в

ВолгГТУ

ВолгГТУ и Волгоградский алюминиевый завод, входящий в группу СУАЛ, активно

развивают сотрудничество как в научной области, так и в деле подготовки кадров

для одного из лидеров промышленного производства в нашей области.

Так, с сентября по ноябрь в учебном центре «Композит» кафедры материаловедения группа

из восьми сотрудников ВГАЗ-СУАЛ проходила подготовку по программе «Основы

металловедения и металлографии алюминия и алюминиевых сплавов», что позволит

существенно расширить возможности контроля качества сплавов и совершенствования

технологических процессов их производства. Итогом подготовки новых специалистов в

области металловедения стал визит сотрудников ВолгГТУ, доцентов кафедры

материаловедения Олега Викторовича Слаутина и Дмитрия Владимировича Проничева на

Волгоградский алюминиевый завод с приятной миссией: на утренней планерке предприятия

состоялось вручение сертификатов новым специалистам СУАЛ. Среди них оказалась и

выпускница магистратуры 2016 года кафедры «Материаловедение и композиционные

материалы» Виктория Бакунцева (кстати, лауреат конкурса «Гордость политеха. XXI век» в

номинации «Наука», 2016 г.), которая сразу после окончания магистратуры влилась в

коллектив заводской лаборатории, где с успехом применяет полученные в техуниверситете

знания.

Кроме того, генеральный директор ВГАЗ-СУАЛ Юрий Валентинович Моисеев вручил

политехникам письмо на имя ректора ВолгГТУ, академика РАН В.И. Лысака, в котором

выражается благодарность сотрудникам учебного центра «Композит» и кафедры

«Материаловедение и композиционные материалы» за активное сотрудничество.

О.В. Слаутин, доц. кафедры МВ.
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Школа-семинар

«СТИПКОМ – 2016»

Представители ВолгГТУ приняли участие в окружном этапе Всероссийской школы-семинара

«Законодательные аспекты и практика стипендиального обеспечения обучающихся

образовательных организаций высшего образования «СТИПКОМ – 2016» в Южном

федеральном округе, которая прошла в Волгограде со 2 по 4 декабря.

Программа школы была направлена на получение теоретических знаний и практических

навыков распределения стипендиального фонда по видам стипендий и категориям

обучающихся в соответствии с законодательством Российской Федерации. Состоялись

лекции и панельные дискуссии на темы: «Законодательство об образовании», «Роль

стипендии в образовательном процессе и процесс формирования стипендиального фонда в

образовательной организации высшего образования», «Роль и место органов студенческого

самоуправления в распределении средств стипендиального фонда образовательной

организации высшего образования» и др.

После трех дней обучения все участники написали выходное тестирование, где ответили на

вопросы, касающиеся стипендиального обеспечения, а также успешно решили кейсы с

заданиями. На официальном закрытии эксперты и организаторы школы-семинара подвели

итоги работы, а все делегаты были награждены сертификатами участников окружного этапа

Всероссийской школы-семинара «СТИПКОМ – 2016».

Организаторами школы стали Министерство образования и науки Российской Федерации,

Общероссийский Профсоюз образования, Студенческий координационный совет Южного

федерального округа Общероссийского Профсоюза образования и Волгоградский

государственный социально-педагогический университет.
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Абитуриент-2017

Универсальное образование

Представители первого в регионе опорного технического университета встретились

со студентами, обучающимися по специальности «Сварочное производство» в

Волгоградском индустриальном техникуме, которые в 2017 году получат дипломы о

среднем профессиональном образовании и будут решать вопрос о дальнейшем

повышении своей квалификации.

В этом им более 15 лет помогает Волгоградский государственный технический университет,

который предоставляет выпускникам техникума возможность обучения по очно-заочной

форме по направлению подготовки бакалавров «15.03.01 Машиностроение», профилю

«Оборудование и технология сварочного производства».

Встречи представителей факультета технологии конструкционных материалов со студентами

индустриального техникума давно уже стали традиционными, и ребята всегда с нетерпением

ждут возможности получить информацию о возможности обучения в университете.

Вот и во время этой встречи учащиеся техникума с интересом слушали заместителя декана

ФТКМ Олега Викторовича Слаутина, который рассказал об истории вуза, правилах приема,

преимуществах обучения. Доцент выпускающей кафедры «Оборудование и технология

сварочного производства» Илья Васильевич Зорин сообщил ребятам о современных

достижениях в области сварки, указал на актуальность данной профессии и высокую

востребованность выпускников в промышленности, строительстве, транспортной сфере.

Выпускники техникума ознакомились с большим количеством раздаточного материала:

информационными листками, периодическими изданиями университета, рекламной

продукцией.

Как всегда, гостей из технического университета приветствовала преподаватель техникума,

председатель цикловой комиссии машиностроения, технологии материалов и автотранспорта

Валерия Николаевна Галушкина, которая в прошлом тоже окончила университет по

специальности «Оборудование и технология сварочного производства».

По ее словам, обучение выпускников техникума в ВолгГТУ делает их образование

уникальным: в техникуме ребята осваивают рабочую профессию электрогазосварщика,

специальность техника сварочного производства, а в университете – получают инженерные

знания. Такое универсальное образование предоставляет выпускникам университета

широкие возможности для трудоустройства на всей территории России. Как показывает

практика, молодые специалисты быстро делают карьеру и занимают на предприятиях

должности ведущих специалистов, начальников сварочных лабораторий, главных сварщиков

и т.д.

Технический университет и в дальнейшем планирует вносить большой вклад в подготовку
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специалистов по одному из самых востребованных на рынке труда направлений – сварке в

нефтяном и химическом машиностроении.

О.В. Слаутин, доцент кафедры МВ.
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Предприятие – вуз

Учеба на хороших примерах

Волгоградскую «стройку века» впервые посетили будущие архитекторы – на примере

стадиона «Волгоград Арена» студенты Института архитектуры и строительства ВолгГТУ

изучают, как ведется строительство масштабных спортивных сооружений в соответствии с

международными требованиями. Серию экскурсий для учащихся 4-го курса вуза организует

генеральный подрядчик строительства АО «Стройтрансгаз».

– Эмоций масса! Все это выглядит очень красиво и одновременно надежно. Размах стройки

поражает! Рядом с таким огромным сооружением и техникой чувствуешь свою причастность

к великому. Я рада, что помимо стадиона появятся и новые благоустроенные места, где

можно будет отдохнуть, – поделилась впечатлениями студентка факультета архитектуры и

градостроительства Ксения Болотова.

В рамках экскурсии студенты прошли по основным помещениям стадиона, побывали на

будущем футбольном поле, где сейчас ведется сборка временных металлоконструкций

вантовой кровли. Организаторам мероприятия с первых минут стало очевидно, что перед

ними будущие профессионалы – от посещения стадиона студенты пытались извлечь

максимум пользы, задавая вопросы со знанием дела. Так, например, их интересовало, каким

образом будет отводиться дождевая вода с мембранной кровли стадиона, объем снеговой

нагрузки, который выдерживает вантовая система кровли, каким образом будут

организованы подъезды для людей с ограниченными возможностями. На все вопросы

будущих коллег ответили эксперт по общестроительным вопросам АО «СТГ» Александр

Мещерский и и руководитель проекта от заказчика (ФГУП «Спорт-Ин») Юрий Барабанов, оба

в прошлом – выпускники этого института.

V1.ru.
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YouTube, Facebook и Twitter объединились

для борьбы с терроризмом

Компании YouTube, Facebook, Twitter и Microsoft заявили об объединении усилий для борьбы

с терроризмом. Для этого будет создана совместная база данных идентификации

террористического контента, сообщает The Wall Street Journal.

«Контенту, который продвигает терроризм в сети, нет места на наших сервисах. Мы

надеемся, что наше объединение позволит усилить эффективность [борьбы с таким

контентом], в то время как мы продолжаем обеспечивать соблюдение наших правил», –

говорится в совместном заявлении четырех компаний.

Компании начнут обмениваться уникальными цифровыми идентификаторами видео, которые

связаны с попытками террористов привлечь людей на свою сторону. Это позволит

определять потенциально связанные с террористом записи.

Компании начнут обмен с «наиболее радикальных и вопиющих видео террористов», что

позволит «вычистить» такого рода информацию из интернета. При этом компании не будут

делиться персональными данными клиентов.

К подобной работе компании приступят в начале следующего года, чтобы успеть решить

некоторые технические вопросы.

«Ленфильм» снимет фильм о борьбе с терроризмом

«Ленфильм» приступит к съемкам драматического фильма «Запах фиалки» по

сценарию Ивана Охлобыстина, посвященного борьбе с ИГ. Об этом сообщает газета

«Известия» со ссылкой на гендиректора киностудии Эдуарда Пичугина. 

«Фильм расскажет о молодом человеке, критически настроенном к современным условиям

жизни в стране, который в составе съемочной группы попадает в горячую точку и в итоге

меняет свою систему координат», – рассказал Пичугин в рамках презентации новых проектов

на Петербургском культурном форуме.

Это будет собственный проект киностудии «Ленфильм», наращивающей ныне

кинопроизводство. Детали сценария фильма Пичугин раскрывать пока не стал, но упомянул,

что за «Запах фиалки» возьмется молодая команда.

Кроме того, в планах «Ленфильма» – «хоррор в духе Хичкока» «Свадебное путешествие»

Виктора Татарского и мультфильм «Чапаев против инопланетян». В финальной стадии

находится историческая драма о блокаде Ленинграда «Блок А» (ранее известный как

«Ленинградский вальс») Александра Касаткина, а комедия «Птица» дебютантки Ксении

Баскаковой с Иваном Охлобыстиным уже путешествует по фестивалям.

Новости – с портала ЮФУ 

«Наука и образование против террора».
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Итоги форума

Правнуки Победы

В ВолгГТУ подведены итоги нескольких конкурсов студенческого форума

«Правнуки Победы», цель которого – формирование у студентов патриотического

сознания и чувства причастности к историческому наследию России.

Награждение призеров состоялось в рамках краеведческих чтений «Край родной, навек

любимый…».

Победителями конкурса презентаций городов-героев стали Вячеслав Скороходов, Антон

Торянников и Дмитрий Ефимов (гр. РК-200). Их работа была посвящена защитникам

Брестской крепости.

Победителем конкурса эссе стала Елена Дмитриева (гр. ПП-251).

В конкурсе фоторабот, посвященных Великой Отечественной войне призовое место заняли

Дарья Савина, Татьяна Лыгина (гр. МВ-131) и Андрей Долонин (гр. РК-100).

В конкурсе видео-работ «Мой любимый город – город-герой Волгоград» победил коллектив, в

который вошли: Полина Анисимова, Анастасия Мостобаева и Евгений Кириченко (гр.

РК-100). 
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Волонтерство

Археологическая экспедиция

Уже 7-й раз члены волонтерского отряда ВолгГТУ этим летом принимали участие в

экспедиции Волго-Донского археологического общества.

Раскопки проходили на территории Водянского городища XIV в. – древнего города времен

Золотой Орды, расположенного на территории современного Дубовского района. Известно,

что поселение русских появилось в этих местах в начале XIV века и связано с переволокой

торговых судов между Волгой и Доном. С приходом Золотой Орды здесь вырос небольшой, но

достаточно развитый и благоустроенный город. Гибель Водянского городища связана с

войнами внутри самой Золотой Орды.

Политехники участвуют в этих раскопках с 2010 года, этим летом на раскопках

золотоордынского городища на берегу Волгоградского водохранилища поработали около 20

ребят! Кто-то смог приехать только на несколько дней, но многие пробыли в экспедиции от

начала до конца, успев в полной мере «впитать в себя» пыль веков, послушать увлекательные

рассказы настоящих археологов об истории этого городища, начать разбираться в монетках и

черепках, побывать в роли дежурных (готовя еду на костре для более 70 человек!) и, конечно

же, загорев дочерна!

Основной состав экспедиции – это студенты факультета истории и права ВГСПУ, с которыми

у наших ребят давно сложились очень теплые дружеские отношения (это и совместные

субботники на мемориалах «Стена Родимцева» и «Остров Людникова», и дни донора). Но и

труд наших ребят на раскопках ежегодно отмечается, волонтеры получают

благодарственные письма от руководства ВООО «Волго-Донское археологическое общество»

и от декана факультета истории и права ВГСПУ.

Интерес к истории нашего региона уже второй год приводит в экспедицию в Дубовке и

наших преподавателей – вместе со своими детьми в раскопках принимали участие доцент

кафедры «Детали машин» А.И. Мозгунова и доцент кафедры « История, культура и

социология» Е.В. Ануфриева.

Кроме непосредственного процесса раскопок, наши волонтеры выступили инициаторами

экологической акции, которую и провели объединенными силами всех участников

экспедиции, собрав 30 мешков мусора, оставленного на берегу Волгоградского

водохранилища отдыхающими.

В гости к участникам экспедиции приезжали представители государственного бюджетного

учреждения Волгоградской области «Центр патриотической и поисковой работы», которые

рассказали ребятам о поисковой работе и провели для них викторину по теме

«Сталинградская битва», а также увлекательную игру-квест по военной тематике.

 16 / 20



9 декабря 2016 г. — № 1540(38) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

И, как обязательный элемент экспедиции, конечно же, была организована для ребят

экскурсия по территории древнего городища. Ее провели руководитель экспедиции,

кандидат исторических наук, доцент кафедры «История России» А.С. Лапшин и кандидат

исторических наук, сотрудник Волгоградского краеведческого музея И.Ю. Лапшина.

Если кто-то заинтересуется таким видом летнего отдыха, то всю интересующую информацию

вы можете получить в волонтерском отряде ВолгГТУ, в к.122 общ.№1.

Е.П. Скорикова, ведущий социолог ВолгГТУ.
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Спорт любить – сильными быть

Награды – политехникам

В ВолгГТУ наградили лучших спортсменов и тренеров, достигших высоких результатов в

прошлом учебном году, а также команды факультетов, занявших призовые места в

комплексных спартакиадах нашего университета.

Поздравить лучших из лучших от имени ректората пришел проректор по учебной работе

Владимир Александрович Кабанов. Он отметил, что принимает участие в подобном

мероприятии уже второй раз, и делает это с удовольствием, ведь в молодости Владимир

Александрович активно занимался спортом – легкой атлетикой и баскетболом, был

капитаном сборной команды факультета, заместителем председателя спортклуба. Конечно, в

те годы, по признанию выступавшего, в политехе культивировалось несколько меньше видов

спорта, и тем приятнее смотреть на победы ребят в несвойственных нашему вузу

дисциплинах. С присоединением горхоза ряды техуниверситета пополнились сильными

спортсменами, и впереди нас, несомненно, ждет множество побед в соревнованиях

различного уровня. А руководство вуза будет продолжать делать все возможное, чтобы спорт

не оставался в стороне. Выступавший пожелал спортсменам удачи и новых рекордов, после

чего началась церемония награждения медалями и кубками. Из рук Владимира

Александровича призы получили представители факультетов, отличившихся в спартакиадах.

Также награды получили 47 спортсменов, занимающихся волейболом, настольным теннисом,

баскетболом, тяжелой атлетикой, фитнес-аэробикой, плаванием, шахматами, гандболом,

бадминтоном и другими видами спорта, и 17 тренеров.

Наталья Михайлова.

Фото Ильи Скворцова.
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Спартакиада  «Первокурсник-2016» 

Этой осенью состоялся традиционно большой спортивный праздник, в котором

приняли участие студенты-первокурсники. Первым этапом соревнований стали

отборочные старты, по результатам которых были сформированы сборные

команды факультетов нашего опорного вуза. Они боролись между собой, чтобы

выявить лучших спортсменов. 

По итогам этих соревнований определились сборные команды по видам спорта, которые

защищали честь нашего университета в соревнованиях среди первокурсников вузов г.

Волгограда.

Спартакиада «Первокурсник-2016» организована комитетом по физической культуре и

спорту администрации Волгограда, комитетом по делам молодежи администрации

Волгоградской области и межвузовским советом по физической культуре и спорту. Цель

проведения мероприятия – привлечение к регулярным занятиям физической культурой и

спортом студентов первых курсов и пропаганда здорового образа жизни.

Соревнования проводились по 6 видам спорта: волейболу, стритболу, легкоатлетическому

многоборью, настольному теннису, дартсу и шахматам. Наши спортсмены выступили

достойно, они честно и самоотверженно боролись на спортивной арене.

В упорной борьбе три вуза набрали одинаковое количество очков, но по количеству первых

мест результаты распределились следующим образом: I – ВГАФК, II – ВолГАУ, III – ВолГУ, 4 –

ВолгГТУ, 5 – ВолгГМУ, 6 – РАНХиГС, 7 – ВГСПУ.

С сайта ИАиС ВолгГТУ.
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Олимпиада

По тропинкам права

В преддверии Дня юриста кафедра философии и права ВолгГТУ провела олимпиаду

по дисциплине «Основы правовых знаний», посвященную современным правовым

проблемам. В ней приняли участие студенты первого курса. Участникам олимпиады

необходимо было проявить свои знания и умение анализировать различные

ситуации и формировать стратегию их урегулирования.

Олимпиада включала в себя 3 конкурса. Первый – домашнее задание-представление «По

сказочным тропинкам…» с современными источниками права РФ. Данный конкурс – это

интеллектуальное красочное развлечение и привлекательная возможность для студентов

найти в известном с детства произведении нечто совершенно новое, правовое звучание,

иногда противоречащее общепринятым трактовкам. Все выступления были по-своему очень

оригинальными и яркими.

Второй конкурс в форме индивидуальных тестов для каждого участника команды. Тест был

направлен на выявление теоретических знаний у студентов, владение основными правовыми

терминами в рамках данной дисциплины.

Особое место в олимпиаде отведено третьему конкурсу «Корректор». Каждая команда

получила конверт с определениями, в которых изначально допущена серьезная ошибка в

использовании правовой терминологии. Необходимо было выявить данную неточность и

указать правильный термин. Фактически все команды успешно и в рамках определенного

времени справились с данным заданием.

Жюри олимпиады в составе заведующей кафедрой философии и права, профессора Е.Ю.

Леонтьевой, доцента А.С. Суховой, доцента А.Н. Леонтьева, доцента И.Г. Селезневой, доцента

Е.А. Клениной определило лучших: 1-е место – команда факультета автомобильного

транспорта, 2-е и 3-е место поделили команды от факультета экономики и управления.
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